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Presidente Boric anuncia el fin 
del CAE y una condonación 
parcial de la deuda 
EDUCACIÓN SUPERIOR. Rebaja ofrecida considerará el egreso o no de carrera, 
pagos al día y cuotas restantes. 

Leo Riquelme 

1 Presidente Gabriel Bo- 
E ic anunció anoche el 

envío de un proyecto 
que pone fin al Crédito con 
Aval del Estado (CAE) y una 

condonación proporcional 
delas deudas en función de 
su condición y el pago que 
hayanrealizado sus 1,2millo- 
nes de deudores. 

El mandatario reconoció 
que desde su creación en 
2005 el CAE permitió am- 
pliar la matrícula universita- 
ria del país, “sin embargo, 
con el tiempo se transformó 
en una carga para los estu- 
diantes y sus familias”, ase- 
gurando que el instrumento 
es “un problema para todo 
Chile”, pues le ha significado 
al Fisco desembolsar más de 
US$9 mil millones. 

El Presidente prometió 
un “criterio de justicia y mé- 
rito” en la aplicación de la 
condonación de un porcen- 
taje dela deuda, que variará 
sila persona egresó o no de 
su carrera, si tiene su deuda 

al día y de acuerdo al núme- 
ro de cuotas que haya paga- 
do. “Así, apoyaremos a los 
deudores de menos recur- 
505, reconoceremos a quie- 
nes responsablemente han 
pagado sus cuotas e incenti- 
varemos la regularización 
de quienes aún adeudan pa- 
go”, dijo. 

Para los que con la con- 
donación aún mantengan 

   

BORICHIZO EL ANUNCIO EN CADENA NACIONAL. 

   una deuda por cubrir, qui 
nes puedan pagar el 75% del 
saldo pondrán fin a su crédi- 

10; mientras que para qui 
nes no puedan hacerlo se les 
ofrecerá reprogramar con 
cuotas proporcionales a sus 
ingresos, con un tramo 
exento de pago (quienes ga- 
nen menos que el sueldo mí- 
nimo) y el saldo de los res- 
tantes será en cuotas “siem- 

pre más bajas que las que ac- 
tualmente pagan”, dijo el 
Presidente. 

  

De aprobarse elesquema, 
75 mil jóvenes quedarán con 
su deuda saldada de inmedia- 

to; mientras que para quie- 
nes ya pagaron el CAE habrá 
beneficios tributarios, aun- 
que Boric no los detalló. 

En lugar del CAE, el Eje- 
cutivo propone un sistema 
público de financiamiento de 
la educación superior, sin los 
bancos que consiste que el 
90% de quienes estudien asu 
alero no pagarán arancel y el 
restante de mayores ingresos 

CAPTURA 

  

pagará sólo un copago. 
Para financiar las carre- 

ras se establece que al año de 
ingreso al mundo laboral los 
adscritos pagarán montos 
que no podrán ser “en nin- 
gún caso superior al 8% de 
sus ingresos (mensuales) y 
por un periodo proporcional 
asus estudios (...) Con este, 
no habrá espacio para la es- 
peculación, el abuso ni para 
lucrar, sino una retribución 
justa por la formación recibi- 
da”, agregó Boric. 03 

  

Corte Suprema tiene por primera 
vez una compo: 

eLasministrasJessicaGonzález 
y Mireya Lópezjuraronayerco- 
monuevas integrantes de la Cor- 
te Suprema, lo que provocó un 
hecho histórico: por primera 

  

ayer unrecurso de queja 
presentado porla defensa 

del exfrentista Raúl Escobar Po- 
blete, conocido como “coman: 
dante Emilio”, contra una con- 
dena 18 años de cárcel que pe- 

| sasobre él por el crimen del se- 
nador y fundador de la UDI Jai- 
me Guzmán, perpetrado en 

| abril de 1991 en el frontis del 
Campus Oriente de la Universi- 
dad Católica. 

Lasegundasala delmáximo 
tribunal determinó de manera 
unánime que no existe falta o 
abuso grave en lasentencia dic- 
tada porla Corte de Apelaciones 
de Santiago, que condenó a Es- 
cobar porel delito de atentado 

| terrorista contra una autoridad 
política con resultado de muer- 
te engrado de consumado. 

| Antelasolicitudde prescrip- 

Ls Suprema rechazó   
  

ión paritaria 

vezen sus 200 años de historia 
el máximo tribunal tiene una 
composición paritaria de géne- 
10, con10 mujeresy10 hombres 
como miembros. os 

  

Justicia confirmó pena 
¡de 18 años contra Raúl 
Escobar Poblete 

| SENTENCIA. El exfrentista está condenado 
por el crimen de Jaime Guzmán. 

ción, se expone que “los argu- 
mentos de losmagistrados, para 
desestimar la misma, aparecen 
debidamente fundamentados 
enlos hechos y el derecho, por 
lo que la disconformidad del 
quejosocon lo decidido ysufun- 
damentación, carece de la enti 
dadsuficiente para dar lugar ala 
faltao abuso denunciada”. 

Parala segunda sala, seacre- 
ita el atentado contra una auto- 

ridad política, como lo fue el se- 
nador Jaime Guzmán: “Corres- 
pondeaunaconducta decarác- 
terterrorista, porlo queimpone 
mantenerla calificación”. 

Raúl Escobar Poblete se en- 
cuentra en México desde el 25 
deoctubre de 2023 cumpliendo 
una condena de 60 años por el 
secuestro de una mujer. Luego 
deberá volvera Chilea concretar 
laimpuestaen Santiago. — 0% 

  

Colegio Médico: “Tenemos como 28 
ataques diarios a personal de salud” 
VIOLENCIA. La presidenta del gremio calculó 9.000 agresiones a fin de año. 

a presidenta del Colegio 
L Médico, Anamaría Arria- 

gada, afirmó que los he- 
chos de violencia contra fun- 
cionarios de la salud se han 
convertido en algo habitual y 
calculó que “es factible que es- 
teañolleguemosa 9.000 agre- 
siones”. 

Los eventos delictuales du- 

rante la última semana en el 
Hospital El Pino (San Bernar- 
do), más las amenazas de 
muerte recibida por funciona- 
rios del Cesfam Raúl Silva Hen- 
ríquezen Bajos de Mena (Puen- 
te Alto), hicieron más latente 
los peligros al que se debe en- 
frentar el personal de salud. 

Ante ellola dirigenta dijo al 

diario La Segunda que “es una 
situación que va aumentando 
y es preocupante. Tenemos co- 
mo 28 ataques diarios a perso- 
nal de salud y esfactible quees- 
teaño lleguemos a 9.000 agre- 
siones, que van desde insultos 
hasta uso de armas. Hay una 
obligación legal delos directo- 
res de establecimientos de sa- 

lud de denunciar toda agre- 
sión”. 

Arriagada añadió que des- 
de hace semanas espera tener 
una reunión con autoridades 
del Ministerio del Interior para 
comparar datos y acordar me- 
didas que puedan disminuir el 
recrudecimiento de la violen- 
cia en los centros: “El Ministe- 

rio de Salud tiene un sitio don- 
de se hace la denuncia y hay 
otro que tiene el Ministerio del 
Interior. Estamos esperando 
una segunda reunión con el 
equipo del Subsecretario (del 
Interior, Manuel) Monsalve pa- 
ra conocer esos datos y la ma- 
triz crítica que el Gobierno es- 
taría configurando en torno a 
la violencia en establecimien- 
tos desalud”. 

Sobre las cifts, Arriagada 
advirtió que la “matriz” que 
mostró Monsalve en una pri- 
mera reunión les sorprendió 
“porque no habían hospitales 
en la región Metropolitana”. 

Ante ello, se fijó la necesidad 
de unasegunda instancia. 

Además, la presidenta del 
Colmed se refirió a la toma en 
el Hospital El Pino y las medi- 
das que se buscan implemen- 
tarallí: Pino está actuando 

como hospitalcentinela. Tene- 
mos la mirada muy puesta en 
lo que ocurra allí. Silo que pa- 
saresuelve la situación deinse- 

guridad, es una experiencia 
copiar en otros lugares” 

Ante esta problemática, el 
Ministerio de Salud ya se abrió 
ala opción de que se instalen 
vigilantes armados en los cen- 
tros médicos. as 
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